

言葉は人の心を結ぶ架け橋

校長 湯川 泰成

新年、あけましておめでとうございます！  
 今年は、“巳”のように細く長く歩んで行きたいと思います。  
 本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

平成25年（2013年）が始まり、今日1月8日、冬休みの間、家庭に帰っていた子ども達が、元気いっぱい小学校に戻ってきました。クリスマスやお正月があり、華やかな生活の中での休みでしたが、大きな事故もなく無事に3学期がスタートできることを喜んでいきます。

今年、厳しい寒さで身が引き締まる新年を迎えました。冬ですから、こんなものかとは思いますが、体調管理には十分ご注意ください。

3学期は寒さの一番厳しい季節であり、授業日数も短く、アツという間に終わってしまいそうですが、健康面・生活面に十分気をつけながら、いろいろなことにチャレンジしてほしいものです。また、1年間に締めくくる大切な学期でもあります。これまでやってきた勉強のこと、家での生活のこと、友だちのことなどをじっくりと考え、3学期も目標を持って過ごしてほしいと思います。

今年度、機会あるごとに、「あいさつをしましょう」と呼びかけてきました。随分とできるようになってきています。「あいさつをしよう」とする気持ちは、相手を認識することから始まり、人と人とのコミュニケーションの第一歩となります。初対面の人でも、あいさつをすることにより対話が生まれ、相手を理解できるようにもなります。

3学期は「あいさつ」を含め「言葉を大切に使う」ことを全校目標に考えています。言葉は人の心を結ぶ架け橋であり、言葉には「言霊（ことだま）」という魂が宿っていて、温かく優しく美しい言葉には人を幸せにする力があると云われます。言葉の使い方次第で、相手を励ましたり、勇気づけたり、温かく穏やかな気持ちを与えることができますし、逆に無意識のうちに相手の心を傷つけてしまうこともあります。

テレビを視ていると、心をグサッと突き刺すとてもない言葉が平気で使われています。笑いを取るために使っている過激な言葉(乱暴でとげとげしい言葉)が、子どもの世界にも表れてきています。笑いを取ることを目的で、その言葉が相手をどれ程傷つける言葉かは教えられていないのです。

どの子どもつらい思いや嫌な気持ちを味わうことなく、毎日の学校生活を笑顔で明るく過ごす第1歩は、互いに人を傷つける言葉は使わない、優しく温かい言葉づかいを心がける、といったことをみんなで約束し、実践していくことだと思います。

昨年は、「いじめ」が全国的な問題となりました。本校でも、そのようなことが起こらないよう、“相手を思いやれる言葉づかい”を大切に、教育を行っていきたく思います。

ご家庭でも、子どもたちの言葉に対する意識を高めていけるよう、ご協力をお願いいたします。



な  
か  
か  
の  
し  
ま  
ま

発行所  
和歌山市立  
中之島小学校  
・PTA  
2013年1月8日  
第9号

1月行事予定

日	曜	学校行事	PTA行事等
8	火	3学期始業式 安全点検 登校指導（通学路セーフティーネットの日）	P登校指導
9	水	給食開始 5限委員会 下校(1~4年13:20頃)(5・6年14:40頃)	
10	木	読み聞かせ会(1・2年)身長・体重測定(2年)	
11	金	読み聞かせ会(3・4・5年)身長・体重測定(1年)	
15	火	読み聞かせ会(6年)身長・体重測定(3・4・5年)	
16	水	身長・体重測定(6年) 5限音楽専科研究授業(5年1組) 下校13:20頃(5-1は14:40頃)	
18	金	頭髮しらべ 校内書き初め競書会締切	
19	土	科学作品展(フォルテワジマ) 10:30~16:30	県P研修会(白浜)
20	日	科学作品展(フォルテワジマ) 10:30~16:30	
21	月	6限クラブ	
24	木	A L T(5・6年)	学校評価委員会
25	金	A L T(5・6年)	
26	土		避難所開設訓練(8:00~11:00) 市P3部役員会19:00~
28	月	6限集会(1・4年)下校15:30頃	
30	水	英語教室(1・2年)保・幼・小連携(3歳児と6年)	
・21~25日にドラドラ貯金生活アンケート実施			
・書初会は各学級で実施します。(10日~18日)			
【3学期の主な行事】			
		授業参観・懇談会(本年度最終):2月19日(火)	卒業式:3月19日(火)
			終業式:3月22日(金)

書き損じはがき回収にご協力を

ユネスコ(国際連合教育科学文化機関)では、世界寺子屋運動として、貧しくて学校に行けない世界中の子どもたちのために書き損じはがきを集め、それをお金に換えて送り、学校を建てたり文具を買ったりしています。はがき1枚で、ネパールではノート4冊に鉛筆4本が買えるそうです。

本校では25日(金)まで、玄関奥の掲示板に回収箱を設置しています。

是非ご協力ください。

